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E

TENSIONES EN TORNO A LA REFORMA DEL SISTEMA ELECTORAL

Pedrini:  "La Argentina se dice un país
federal, pero en la práctica es unitario"
El diputado nacional de Unión por la Patria explicó su abstención en la votación sobre la suspensión de las Paso.
Argumentó que el bloque había presentado un proyecto en 2023, fuera del año electoral, en línea con una
norma no escrita en la política argentina que desalienta reformas electorales durante elecciones. Señaló que el
objetivo era generar un debate profundo y opinó que hoy no hay una discusión real con expertos o académicos.

LOBBY. El diputado na-
cional cuestionó que las
decisiones legislativas se
toman cada vez más fue-
ra del Congreso, en espa-
cios de negociación polí-
tica externos.

l diputado nacional
de Unión por la Pa-
tria por Chaco, Juan

Manuel Pedrini, entrevista-
do por Radio Natagalá, ex-
plicó que su abstención en
la votación sobre la sus-
pensión de las Paso res-
pondió a una cuestión de
principios y de coherencia
con los tiempos legislativos
adecuados.

Recordó que su bloque
había impulsado un pro-
yecto en 2023, cuando aún
no se encontraba en mar-
cha el proceso electoral,
respetando una norma no
escrita en la política argen-
tina que desalienta modifi-
car las reglas del juego en
un año de elecciones.

Remarcó que este prin-
cipio busca garantizar la
transparencia y evitar que
las reformas electorales
respondan a intereses co-
yunturales, y destacó que la
propuesta presentada por
su espacio tenía el objeti-
vo de generar una discu-

¿Qué opinaban las provincias?
- Nos convocaron a una reunión de comisión para tra-

tar el proyecto de ley que el presidente Milei envió a Ex-
traordinarias. Ese proyecto no hablaba de suspensión, sino
de la eliminación directa de las Paso y modificaba sustan-
cialmente el régimen de financiación electoral en la Repú-
blica Argentina. Eliminaba los aportes estatales a la activi-
dad política. Cada vez que hay elecciones, todos los frentes
y partidos que participan tienen, por ejemplo, minutos de
publicidad gratuita en distintos medios de comunicación.
Eso permite una mayor equidad en la competencia electo-
ral, porque es igual para todos.

Es cierto que partidos pequeños y emergentes han
tenido acceso a medios de comunicación que eran ca-
rísimos, y lo cierto es que tuvieron la posibilidad. Sin
embargo, las estructuras mayoritarias seguían tenien-
do más presencia.

- Sí, está bien, pero al menos se fijó un piso. Antes, direc-
tamente, no tenían nada, y eso es algo valorado por los parti-
dos minoritarios. Bueno, eso se eliminaba. Te doy un ejemplo
de aporte estatal a la actividad política. También se clausura-
ban los aportes estatales a los partidos, y lo otro que hacía la
reforma era eliminar cualquier restricción a los aportes priva-
dos a la política. Es decir, una suerte de privatización de la
actividad política. Lógicamente, los partidos que ofrecieran
mayores garantías o posibilidades de negocio a las grandes
empresas serían los que tendrían mayor financiamiento. Nos
llevaron a una reunión de comisión para discutir este proyec-
to de ley de sesenta y siete artículos solo una vez y únicamen-
te entre los diputados. Finalmente, quedó en la nada. De he-
cho, casi hubo un plagio en nuestro proyecto, porque lo que
quedó en pie del proyecto de La Libertad Avanza fue prácti-
camente lo mismo. Creo que esa fue la primera estafa: cam-
biar los términos de las condiciones. Cuando vas a una ex-
traordinaria, solo se pueden tratar los temas que solicita el
Ejecutivo. Entonces, vimos este cuadro de situación y, sin
poder generar el debate serio que pretendíamos sobre la cues-
tión, nos dimos cuenta de que la discusión ya no tenía senti-
do y, bueno, optamos por la abstención.

Debate sobre publicidadDebate sobre publicidadDebate sobre publicidadDebate sobre publicidadDebate sobre publicidad
Por eso lo presentamos el
año pasado, con la espe-
ranza de abrir un debate
profundo sobre la cues-
tión. No es cierto que es-
tén politólogos y académi-
cos. Mira, hay gente en Ar-
gentina que se ha quema-
do las pestañas estudiando
los sistemas electorales.
También está la opinión,
lógicamente, de la Cámara
Federal Electoral.
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Bien, y eso es importante porque, hoy en día,
los gobernadores tienen un papel clave en el Se-
nado y definen gran parte de los votos. ¿Y en tér-
minos políticos partidarios?

- Yo lo que veo es que no solo los gobernadores
influyen. A veces hacemos reuniones de bloque, pero
en realidad las decisiones se toman extramuros del
Congreso, fuera del Congreso. Por ejemplo, el massis-
mo tomó la decisión de acompañar la suspensión. Al-
gunos votaron a favor de la medida.

Los gobernadores de Santiago del Estero y Ca-
tamarca ordenaron directamente votar a favor de la
suspensión de las Paso. Otros, como los goberna-
dores de La Pampa y La Rioja, también dieron la
misma instrucción. Veo que cada vez más las deci-
siones sobre las leyes se toman fuera del Congreso,
en otros ámbitos que no son precisamente los le-
gislativos.

Antes, cuando había demasiado consenso en-
tre un gobernador opositor y el gobierno, se lo
acusaba de estar cooptado. ¿Crees que los gober-
nadores justicialistas hoy están siendo cooptados
por Milei y La Libertad Avanza?

- No, creo que... Bueno, lógicamente, Argentina se
dice un país federal, pero en la práctica es un país uni-
tario, especialmente en la recaudación de impuestos.
La mayor parte de los recursos van al gobierno nacio-
nal, y luego este los distribuye entre las provincias.
Eso hace que siempre haya una necesidad constante
de recursos por parte de las provincias, lo que le da al
gobierno nacional de turno la oportunidad de condi-
cionar a muchos gobernadores.

Esto ocurrió antes y sigue ocurriendo actualmen-
te. No digo que haya una dependencia absoluta, pero
sí existen condicionamientos fuertes.
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 Totalmente, se entiende. Ahora, ¿no estás en
contra del fondo del asunto, que es la suspensión
de las Paso?

- Habíamos presentado un proyecto, ya te digo,
pero la idea era tratarlo en otro contexto.

¿En otro momento?
- Sí, en otro momento y en otras condiciones. Nues-

tro partido apoyó la suspensión de las Paso a nivel
provincial, y a nivel nacional teníamos exactamente la
misma postura. Replicamos lo que se había hecho aquí
a nivel provincial.

¿Y cómo está el escenario? ¿Crees que se va a
ratificar en el Senado?

- Yo creo que sería mejor que eso lo respondan los
senadores, pero me parece que sí, porque vi el apoyo
de muchos gobernadores de nuestro espacio a la sus-
pensión de las Paso.

sión amplia y profunda,
basada en el consenso y en
un análisis técnico serio.

¿Por qué se abstuvo
Juan Manuel Pedrini, te-
niendo en cuenta que es
uno de los promotores
de una de las normas
para la suspensión de las
Paso?

- La abstención tiene
que ver con que es cierto

que presentamos desde
Unión por la Patria un pro-
yecto para suspender las
Paso, pero lo presentamos
el año pasado. No es bue-
no que se trate cualquier le-
gislación electoral en el año
de las elecciones. Hay una
ley no escrita en la política
argentina que establece que
nunca se debe tratar la re-
forma de las leyes electo-
rales en un año electoral.
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